
Turnerschaft 1905 München e.V.
Geschäftsstelle:
1. Vorsitzender: Karl-Heinz Baudrexl, Lena-Christ-Str. 2, Unterhaching, Tel. 0179 2943538
Mitgliederverwaltxmg:Johannes Gratzer, Stolzhofstr. 16, München, Tel 0171 2710635

Protokoll zurMitglieder-Hauptversammlungam 12. März 2018 in der
Gaststätte „Der Hufi1agel“ in Altperlach, Ottobrunner Str. 135

Beginn: 20:05 Uhr
'

Anwesend: 32 stimmberechtigte Mitglieder
Ende: 21 :40Uhr (siehe Anlage ], Abstimmliste )

Versammlungsleiter: Karl-Heinz Baudrerrl= 1.Vorsitzender
Schriftführerin: Angela Pröls
Abgemeldete Vorstandsmitglieder: Johannes Gratzer, Reinhard Hillmann, Thomas Kainz
Zur Hauptversammlung wurde Satzungsgemäß rechtzeitig mit der Vereinszeitung Nr. 156
eingeladen, in der auch die Tagesordnung bekannt gegeben wurde.
Seitens der Mitglieder wurden keine Anträge an den 1. Vorsitzenden eingereicht.
In die Abstirnmliste haben sich alle stimmberechtigten Mitglieder eingetragen.
Das Protokoll der Hauptversammlung 2017 wurde aufder Hauptversammlung 2018 nicht
vorgelesen, es kann von jedem Mitglied auf der Homepage der Turnerschaft 1905 eingesehen
werden.
Der Versammlungsleiter gab bekannt, dass die Vorstandsmitglieder Johannes Gratzer,
Reinhard Hillmann und ThomasKainz krankheits- und/oder arbeitsbedingt nicht an der
Versammlung teilnehmen können.
Aus gesundheitlichen Gründen kann auch unser Ehrenpräsident — Ham Gratzer -— nicht an der
Versammlung teilnehmen.
Herr Baudrexl begrüßt die Versammlungsteilnehmer und im Besonderen die, die dieses Jahr
schon einen runden oder halbrunden Geburtstag feiern durften.
Er gratuliert Sibylle Kapitza zu ihrem 60. Geb. und Erika Pötsch zu ihrem 80. Geb.
Anschließend berichtet er über die sehr gute Zusammenarbeit mit allen Mitarbeitern/rinnen in der
erweiterten Vorstandschaft und dankt ihnen fiir ihren großen Einsatz zum Wohle des Vereins.
Auch dankt er allen Mitgliedern, den stillen Helfern, die sich das ganze Jahr über um die
verschiedensten Belange des Vereins kümmern und eine große Stütze fiir die erweiterte
Vorstandschaft sind.

Was ist geschehen im vergangenen Jahr?
0 Veranstaltungen:

Dazu werden unsere Abteilungsleiter berichten.
In Vertretung von Hansi Gratzer werde ich zur Erwachsenen Weihnachtsfeier berichten.

0 Auf derHütt‘n in Schliersee:
Dazu berichtet unser ehemaliger Hüttenwart, der Heinz Feist, den ich kurzfristig
gewinnen konnte, für den Reiner Hillmann einzuspringen.

. Mitgliederverwaltungs-SW,SEPA-Lastschriftverfahren:
In Vertretung von Hansi Gratzer werde ich ein paar Worte dazu sagen.
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. Beitragserhöhung:
Die Beitragserhöhung wurde im letzten Jahr beschlossen und kommt jetzt dieses Jahr
zum Tragen.
Der Schritt war aus jetziger Sicht sehr wichtig, da in allen Verbänden unter dem BLSV
die Verbandsabgaben erhöht wurden und die nächsten 2 —— 3 Jahre noch weiter gesteigert
werden.
Grund ist die neue Aufteilung des Geldtopfes vom BLSV.
Die Vorstandschafi hofft, dass die Beitragserhöhung wieder fiir mehrere Jahre reichen
wird.

. Hallensituation:
Mit der jetzigen Situation der Hallenbelegungen und Hallenzeiten dürften alle soweit
zufrieden sein.
Der einzige Minuspunkt ist, dass wir nicht mehr in die neue 3-fach Halle der
Führichschule, unser Ursprung der Turnabteilung, kommen konnten. Diese Halle wird
nur noch an Vereine vergeben, die auch die gesamte 3-fach Halle benötigen und nutzen.

Und nun kommen wir zur Tagesordnung, zuerst zum Abschluss-Bericht unseres Kassiers
fiir das Geschäftsjahr 2017.

Kassenbericht: LV. von Thomas Kainz,Karl Baudrexl
Eine Zusammenstellung der Einnahme-/Überschussrechnung fiir das G—Jahr2017 war allen
Mitgliedern bereits mit der Einladung zur Hauptversammlung, Vereinszeitung Nr. 156 vom
Februar 2018 zugegangen. Die Einnahme- / Überschussrechnung mit dem Anhang fiir das
Turnerheim in Schliersee liegt diesem Protokoll als Anlage 2 bei.

Bericht Mitgliederverwaltung: i.V. von Johannes Gratzer,Karl Baudrexl
Der Mitgliederstand zum 01.01.2017 betrug 223 Mitglieder,
zum 01.01.2018 konnten wir einen Zuwachs auf240 Mitglieder verzeichnen.
Am heutigen Tag der HV hat unser Verein einen Mitgliederstand von 251 Mitgliedern, der sich
wie folgt zusammensetzt:
139 weibliche und 112 männliche Mitglieder
61 Mitglieder unter 18 Jahren, 103 Mitglieder zwischen 18 — 55 Jahren und 85 Mitglieder über
55 Jahre.
Die Abteilungen bestehen aus:
tt = 8 Personen, gy = 14 Personen, bd = 15 Personen, fh = 23 Personen, vb = 35 Personen,
tu = 73 Personen, fz = 85 Personen.

Vereinsausschlusseines Mitglieds:
Karl Baudrexl berichtet, dass einem Mitglied - Martin Barkey— fristlos zum 31.12.2017
gekündigt werden musste, da seit 2016 keine Beitragszahlung mehr erfolgt ist und Hr. Barkey
weder unter seiner Adresse, noch seiner Telefonnummer und Mail-Adressen erreichbar war.

Verwaltungstool:
Unsere Verwaltungssoftware Interclub macht so langsam einen stabilen Eindruck und wir (der
Hansi und ich) sind fleißig daran, die Mitgliederdaten und Bankdaten aufden neuesten Stand zu
bringen.
Die persönlichen Mitgliederdaten wurden bereits aufden neuesten Stand gebracht und alle neuen
Mitglieder von 2017 und 2018 wurden in das System eingebracht.
Mit den Bankdaten sind wir noch am Überprüfen, damit beim nächsten Rechnungslauf Ende
März möglichst alles glatt läuft. Wir werden jedoch sicher noch auf einige Mitglieder zukommen
müssen, um die Bankdaten abzugleichen. Wir hoffen dazu aufderen Verständnis.
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Bericht Veranstaltungen: i.V. von Johannes Gratzer, Karl Baudrexl
Maifeier: Unter Punkt Turnerheim berichtet Heinz Feist i.V. von Reiner Hillmann.

Spiel und Sportfest: Karin Brunner / Romy Weidner berichten unter Punkt Turnen.
Schlierseefahrt der Turniugend: Romy Weidner berichtet unter Punkt Turnen.

Schafl<opfrennenz Heinz Kainz berichtet i.V. von Johannes Gratzer.

Erwachsenen-Weihnachtsfeier: Karl Baudrexl berichtet i.V. von Johannes Gratzer.
Ein großes Lob an den Manu fiir das sehr gute Essen.
Nach einem Jahr Pause, wegen Personalrnangel, gab es wieder ein Singspiel. Getextet, vertont
und einstudiert von unserem Ehrenpräsidenten Hans Gratzer, vielen Dank fiir den schönen und
lustigen Beitrag, auch an die Akteure.
Ein Dankeschön auch den Vorlesem, der Nore und Angela, fiir die lustigen und besinnlichen
Geschichten.
Und nicht zuletzt ein großes Dankeschön an die Christl und den Heinz fiir die Organisation des
Pfarrsaals und allen Helfern bei der Gestaltung des Raums.
Aus unglücklichen Umständen kam dazu leider kein Bericht in die letzte Vereinszeitung.
Kinder—Weihnachtsfeier: Karin Brunner / Angela Pröls / Romy Weidner berichten unter dem
Punkt Turnen.

Pressereferent: RalfSablowski
Karl Baudrexl dankt in Abwesenheit den Pressereferenten Ralfund Susan Sablowski, beiden fiir
die Erstellung und Gestaltung unserer tollen Vereinszeitung, die wieder bei allen Mitgliedern
super ankam.
Die beiden würden sich fieuen, wenn sich aufDauer Nachfolger fanden.

HomepageVerantwortlicher: Axel Rinkenburgg
Axel Rinkenburger berichtet, dass die Homepage soweit gut läufi und er sich über Beiträge
und Fotos aus allen Abteilungen und von Mitgliedern freuen würde.
Auch Lob und Kritik kann gerne bei ihm ankommen.
Karl Baudrexl überlegt, den Homepage-Verantwortlichen in die erweiterte Vorstandschaft aufzunehmen.

Bericht Badminton, AbL Holger Kapitza
Holger Kapitza berichtet, dass alles soweit gut läuft, die Abteilung kann 2 neue Mitglieder
verzeichnen. Die Trainingsbeteiligung könnte allerdings etwas besser sein —momentan gibt es
zwischen 4 und 8 Teilnehmer.
Er danktM. Letschert, der die Trainingsstunden absolviert.
Spaß und Freude stehen im Vordergrund, es besteht kein Ligabedarf.
Beim kommenden Spiel-und Sportfest wird es wieder 2 Mitmach-Felder in der Halle geben.

Bericht Turnen, AbLKarin Brunner
Karin Brunner berichtet, dass es einen Zuwachs von ca. 15 Kindern gibt, die Warteliste
aber dennoch hoch ist. Die Kleinen werden aus Platz- und Altersgründen auf den Mittwoch
gelegt, wofiir dann allerdings Helfer benötigt werden — evtl. Mütter von Turnkindern.
Des Weiteren kündigt Karin Brunner an, dass es nun fiir alle, die in der Kinder-und Jugendarbeit
tätig sind, ein erweitertes Führungszeugnis geben wird und ein Erster-Hilfe-Kurs geplant ist.
Die Kinderweihnachtsfeier fand im letzten Jahr erstmalig in der Turnhalle am Innsbrucker Ring
statt. Die turnerischen Gestaltungsmöglichkeiten waren dadurch eindeutig besser.
Die Küchencrew war anfangs etwas skeptisch, am Ende dann aber doch zufrieden und bereit,
auch im nächsten Jahr wieder mitzuhelfen.
Karin Brunner hatte fiir die Vereinszeitung 156 bereits einen ausfiihrlichen Bericht verfasst, sie
verweist darauf.
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Bericht Sportabzeichen, Erika Pötsch
Erika Pötsch weist darauf hin, dass Sportabzeichen—Interessierte, wie gewohnt, beim alljährlichen
Spiel-und Sportfest Leistungen erbringen können. Was zeitlich nicht geschafft wird,
kann während des normalen Turnbetriebs ergänzt werden.

Bericht Jugendleiterin, Angela Pröls
Romy Weidner berichtet in Vertretung über das Spiel-und Sportfest im vergangenen Jahr
und die Schlierseefahrt.
Das Spiel-und Sportfest wurde sehr gut angenommen. In einer Art „Mensch ärgere dich nicht-
Spiel“ erledigten die Kinder zusammen mit ihren Eltern diverse sportliche- und
Geschicklichkeits-Aufgaben, was allen sehr viel Spaß bereitet hat. Nach 3 jähriger Pause
(Umbau an der Schule) war der Tag eine willkommenen Gelegenheit, wieder mehr mit den
Eltern in Kontakt zu treten.
Die Schlierseefahrt war ebenfalls ein gelungenesWochenende. 12 Kinder und 6 Betreuer waren
mit von der Partie. Wie jedes Jahr standen Spiele, Wandern und va. Spaß im Vordergrund.
Angela Pröls schließt sich den Ausführungen von Karin Brunner und Romy Weidner an.

Auch fiir 2018 ist ein Spiel—und Sportfest, sowie ein Schliersee-Aufenthalt mit der Turnerjugend
geplant.
Zu beiden Ereignissen findet man auch sehr ausfiihrliche Artikel in den ToS-Vereinszeitungen
154 und 155 .

Bericht Faustball, AbLKarl Baudrexl
Feld: Beide Mannschaften spielten im Feld 2017 in der BzL-Obb. West.
Die 1. Mannschaft erreichte den 4. Platz und die 2. Mannschaft den 7. Platz von 9 Mannschaften.
An den Bayerischen Meisterschaften in der Seniorenklasse M45 nahmen wir verletzungsbedingt nicht
teil.

Halle: In der Hallenrunde 2017/18 spielte unsere 1. Mannschaft in der LL-Süd und unsere 2.
Mannschaft in der BzL-Obb. West.
Unsere 1. Mannschaft erreichte den 8.Platz von 9 Mannschaften. Mit 8:24 Punkten mussten sie sich aber
knapp hinter TSV U—Hofen mit 12:20 Punkten einreihen und steigen somit wieder in die BzL ab. Es war
aber seit langem das beste Ergebnis unserer Mannschaft in der LL-Süd.
Unsere 2. Mannschaft konnte in der BzL. einen sehr guten 3. Platz von 6Mannschaften erreichen und
das trotz 2 verletzter Schläger.
An den Bayerischen Meisterschaften M45 konnten wir auch in der Hallenrunde 2017/2018
verletzungsbedingt nicht teilnehmen.

Turniere: Wir nahmen wieder an div. Turnieren teil und erreichten gute bis sehr gute Plätze.

DeutschesTurnfest Berlin:
Vom 03. — 10.06.2017waren wirmit 11 Faustballern und der Jessica aus der Badminton Abt. in Berlin,
dem weltweit größten Turnfest, das alle 4 Jahre stattfindet.
Wir nahmen an folgenden Faustballwettkämpfen teil:
Ml9+: 37. Platz von 58 Mannschaften
Mixed: 13. Platz von 24 Mannschaften
M60+ mit Rosenheim: 2. Platz von 5 Mannschaften

Die Feldsaison2018 bestreiten unsere beiden Mannschaften wieder gemeinsam in der BzL.-Obb.

Trainingswochenende in Schliersee, geplant vom 14. — 15.04.2018.
Ein detaillierter Bericht über die Faustballsaison 2017 liegt als Anlage 4 bei.

Bericht Tischtennis, i.V. von Roy Hillmann, Karl Baudrexl
Der Trainingsbetrieb verläuft gut, die Abteilung könnte jedochnoch einige Spieler/ Spielerrinnen
gebrauchen.
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Bericht Volleyball, AbLAxel Rinkenburger
Axel Rinkenburger berichtet, dass alles gut läuft soweit, aktuell gibt es drei Mannschaften.
Eine davon bewegt sich in Ebene 5, hat aber verletzungsbedingt momentan ein Spielerproblem.
Die Mannschaft „Monsterglocken“ verzeichnet dagegen einen guten Zulauf und hat beim ZAP-
Turnier den 1.Platz belegt.
Axel Rinkenburgers Mannschaft belegte beim Turnier in Mühldorf den 2.Platz.

Beim geplanten gemeinsamen Sportfest im Juli 2018 soll wieder ein Beach-Volleyball-Turnier
stattfinden.

Bericht Wandern / Radeln, Michael Buschhaus und Peter Griggel
Michael Buschhaus hatte im letzten Jahr fiinfWanderungen angesetzt, drei davon haben
stattgefunden, darunter eine Familienwandertour im Winter —Rodeln aufder oberen Firstalm
und eine Wanderung aufs Kranzhorn im Oktober.
Ca. drei Personen erweisen sich mittlerweile als „harter Kern“.

Für heuer sind erneut Wanderungen geplant, die nächste am 06.April 2018 auf den Heuberg in
Nussdorf.

Peter Griggel plant in diesem Jahr wieder eine Senioren-Radltour zu organisieren.

Bericht Turnerheim Schliersee, i.V. Heinz Feist
Heinz Feist berichtet über die Fertigstellung des neuen Grills und dessen erstmalige
Inbetriebnahme zur letztjährigenMaifeier mit einem Spanferkel.
Hierzu waren auch die Gewinner der Luftballonaktion anlässlich der 111 Jahr—Feier
nach Schliersee eingeladen, welche von unserem Verein und dem Turnerheim sehr begeistert
waren.
Heuer stehen einige größere Arbeiten an, wie die Verkleidung des Daches und ein Überbau,
sowie das Legen einer Drainage um das Haus, da im Erdgeschoss feuchte Stellen in dem
Schlafzimmer festgestellt wurden.
Dafür sind zwei Arbeitsdienste vorgesehen, Heinz bittet um zahlreiche Teilnahme.

Zuletzt bittet Heinz Feist die Mitglieder noch, die neue Spülmaschine, die seit Kurzem im
Turnerheim ist, pfleglich zu behandeln.

Bericht Hüttenbelegung Schliersee=Elli und Heinz Feist
Das Vereinsheim am Schliersee ist durchgehend gut belegt und die Rückmeldungen der
Mitglieder funktionieren langsam, aber stetig besser.
Das Mitglied Günther Hanke fragt an, ob denn die Hütten-Reservierungen auch über die
Homepage erfolgen können. K. Baudrexl und auch H. Feist sind der Meinung, der Aufwand wäre
zu groß, das Thema wird in einer normalen Mitgliederversammlung besprochen.

Bericht der Revisoren, Birgit Stabel und Peter Feist
Peter Feist spricht über gute Zahlen und erfreuliche Ergebnisse.
Die Kasse wurde geprüft (Belege und Kontoauszüge), lt. den Revisoren überragend gut gefiihrt
und keinerlei Fehler gefimden.

Die Revisorenbeantragen die Entlastung derVorstandschaft.
Die Entlastung erfolgte einstimmig.

KarlBaudrexl bedankt sich bei den Revisoren fiir ihre sorgfältige Überprüfung der
Kassenbücher.
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Vorstellung des Haushaltplans 2018. i.V. von Thomas Kainz,Karl Baudrexl
Karl Baudrexl stellt den Haushaltplan fiir das Gj 2018 vor, der in der Turnratssitzung im Februar
2018 ausgearbeitet werden ist und am 11.03.2018vom Kassier (Thomas Kainz) und dem 1.
Vorstand (Karl Baudrexl) aufder Ausgabenseite unter Veranstaltungen um 500,00 € erhöht
wurde. Grund: Durchfiihrung eines gem. Sportfestes am 14.07.2018.Mit einem Betrag von
51.785 € sowohl aufder Einnahmen- als aufder Ausgabenseite ist der Haushaltsplan
ausgeglichen.
DieMitgliederversammlunghat den Haushaltsplan einstimmig angenommen,er hat somit
für das Jahr 2018 Gültigkeit.
Der Haushaltsplan 2018 liegt dem Protokoll als Anlage 3 bei.

Anträge /Verschiedenes:
1. Für die Beantragung der Fördergelder von der Stadt München und dem Freistaat Bayern ‚

ist es ab 2018 Pflicht, ein erweitertes Führungszeugnis fiir die ÜL und Ass zu beantragen.
Karin Brunner und Karl Baudrexl kümmern sich darum.

2. Von manchen Abteilungsleitem wünscht sich K. Baudrexl das Jahr über mehr Beiträge
für unsere Vereinszeitung.
Weiter gibt es keine weiteren Anmerkungen und Beiträge mehr.
Der Vorsitzende Karl Baudrexl bedankt und verabschiedet sich und beendet
anschließend die Versammlung.

Ende der Versammlung: 21:40 Uhr

Anerkannt: München, den 24.04.2018

gez. Angela Pröls

Karl Baudrexl Angela Pröls
1. Vorsitzender Schriftfiihrerin

Anlagen: Anlage 1 Abstimmliste, 12.03.2018
Anlage 2 Einnahme-lüberschussrechnung, mit Anlage Turnerheim G] 2017
Anlage 3 Haushaltsplan 2018
Anlage 4 Faustballjahresbericht 2017/2018
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